
小方地区のまちづくり事業
市民説明会

●日時　２月８日（木）　１８時３０分～

●場所　市役所３階　大会議室



①はじめに

・小方のまちの昔と今
・小方地区のまちづくり基本構想
 のコンセプト等



①はじめに

平成２１年頃

市役所

大願寺地区
（現在の小方ケ丘）

県有地

市有地
※平成22年3月から

国道2号

小方小学校

小方中学校

ゆめタウン大竹
（大規模小売店）



①はじめに

小方学園（小方小・中一貫校）
平成25年移転改築完成



①はじめに

晴海臨海公園

平成27年球技場や管理棟完成
平成30年大型遊具完成
令和２年デイキャンプ場完成



①はじめに

小方認定こども園
（子育て支援センター）

令和4年開園（移設）



①はじめに

下瀬美術館

コメリパワースーパーセンター
トライアル

平成2６年出店 平成2８年出店

令和５年開館



①はじめに

現 在

スーパーセンター
トライアル

下瀬美術館

コメリパワー

晴海臨海公園

小方学園
（小方小・中一貫校）

小方認定こども園
子育て支援センター小方小学校跡地

小方中学校跡地

新駅周辺ゾーン



①はじめに



①はじめに



本日
の
本題



②JR小方新駅検討に係る
取組を紹介します。



②ＪＲ小方新駅検討に係る取組

●実施時期 ：令和５年9月20日～10月20日  

●対象範囲 ：小方中学校区
（立戸、御幸町、御園、御園台、小方、小方ケ丘、晴海、
　 黒川、港町、三ツ石町、阿多田、防鹿、穂仁原、比作、 　
　安条、八丁、前飯谷、後飯谷、小方町小方、 小方町黒川、
　栗谷町）
  
●対象者： ２，５００人（令和５年９月１日時点）
　　　　　※１５歳以上の方を無作為で抽出  



②ＪＲ小方新駅検討に係る取組

※抜粋 ※市ホームページ掲載中
（Ｒ６.１.３０～）



③小方小・中学校跡地の
活用（案）について
説明します。



③小方小・中学校跡地の活用(案）



③小方小・中学校跡地の活用(案）



③小方小・中学校跡地の活用(案）



③小方小・中学校跡地の活用(案）



③小方小・中学校跡地の活用(案）



③小方小・中学校跡地の活用(案）



③小方小・中学校跡地の活用(案）



③小方小・中学校跡地の活用方針(案）

R6 R7 R8 R9 R10 R11 R12 R13

①
・基本構想
・基本計画

②
・基本設計
・実施設計

③ ・建設工事

④ ・開業

道の駅





④道の駅整備に係る補足

 道の駅を整備した以降に、耐震不足である総合市
民会館の総合体育館部分を解体し、市民音楽ホール
と市立図書館等の複合施設を新たに建設し、文化拠
点として整備することを検討しています。



④道の駅整備に係る補足

　総合体育館の移転により、大竹会館周辺の運動施設を
補完するためアゼリアホールをスポーツ施設に改修する
ことを検討しています。
（※アゼリアホール：平成元年度建築 約35年経過）



⑤よく聞かれる質問



⑤よく聞かれる質問
【Ｑ１】
　ＪＲ小方新駅の設置は、決定しているの？

【Ａ１】
　ＪＲ小方新駅の設置については、ＪＲ西日本と相談
している段階であり、現在、大竹市が設置を目指して
利用者数の需要予測調査等を行っている状況です。
　そのため現時点は、決定していません。



⑤よく聞かれる質問
【Ｑ２】
　民間企業からの引き合いはあるの？

【Ａ２】
　これまでに、不動産会社、建設会社、スーパー、
ガソリンスタンド、宿泊施設等の民間企業から問い合
わせがありました。
　また、Ａ地区は、1月に中国新聞で報道され、翌日以
降には、数件の問い合わせもありました。



⑤よく聞かれる質問
【Ｑ３】
　小方小学校跡地のＢ地区やＣ地区の今後の開発は、
どうなるの？付近の民地等の用地買収等を行うの？

【Ａ３】
　Ｂ地区については、ＪＲ小方新駅の開業時期に合わ
せて売却等を行う予定です。Ｃ地区については、宅地
を整備する予定のため、事業手法等を検討する必要が
あります。付近の民地等の用地買収は未定です。



⑤よく聞かれる質問

【Ａ４】　
　例えば、屋内子ども遊具やアスレチックの整備、周
辺の亀居城址や民間美術館など地域資源を活用した散
策やサイクリングコースの設定、阿多田島の海上釣り
堀等の遊び体験との連携など、いろいろと考えられま
すが、現時点では、決まっていません。

【Ｑ４】
　スポーツ・体験型道の駅のイメージは？



⑤よく聞かれる質問

【Ｑ５】
　市民音楽ホールと図書館の複合施設の改築
やアゼリアホールの改修時期は、
いつ頃になるの？

【Ａ５】　
　時期は未定です。令和12年から13年度に道の駅が
開業した後に、総合体育館の解体となりますので、
複合施設の改築やアゼリアホールの改修は、それ以降とな
ります。



⑤よく聞かれる質問

【Ｑ６】
　活用（案）は、もう変わらないの？

【Ａ６】　
　活用（案）は、現段階での最有力（案）として提示
したものですが、今後、社会情勢の変化や財源の見通
しが立たない場合等、事業の見直しが生じる場合があ
りますので、あらかじめご承知ください。



広島県の事業（県営事業）
⑥大竹港小方地区（小方港）
について説明します。



⑥大竹港小方地区（小方港）の県営事業



本日の小方地区の
まちづくり事業について
の説明は以上となります。



ご清聴
ありがとうございました。


